

LA PROVINCIA

Diario de noticias.-Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA-Miércoles 3 de Marzo de 1897.-Año II.-Núm. 121

CONSECUENCIAS LÓGICAS

Lo ocurrido en la última sesión del Ayuntamiento, y de que nos ocupamos con la debida extensión en nuestro número de anoche, no nos ha causado ninguna sorpresa.

Lo esperábamos como un suceso natural y lógico, fatalmente inevitable.

Lo preveíamos como inmediata consecuencia de ese estado anómalo, caótico, en que el partido conservador se encuentra en Almería.

No ha sido otra cosa que un incidente, una chispa del incendio que existe en el seno de aquella colectividad.

Es el primer síntoma de la descomposición, que ha venido a sorprender a algunos, muy pocos, que aun vivían en el limbo.

A la inmensa mayoría de los hombres políticos, no les ha extrañado.

Estaba en la conciencia de todos la idea de que forzosamente había de ocurrir algo que evidenciara esa división de que tantas veces ha hablado LA PROVINCIA.

Estaban preparados los materiales. Faltaba la chispa, y brotó en la sesión del Ayuntamiento.

De lo ocurrido ayer, que formará época en la historia política de Almería, entendemos nosotros que el más responsable, el único responsable, tal vez, es el jefe del partido, por el hecho mismo de serlo.

En momentos críticos, desconociendo la importancia de su misión, y á lo que su cargo le obliga, se ausenta, como huyendo de compromisos contrarios dejando al Alcalde á quien daría seguramente sus instrucciones; enfrente de los concejales sus amigos, solo, abandonado y creándole un conflicto.

Y esta es justamente la característica del Sr. Gonzalez Canet.

Sus debilidades. Su indecisión para proceder. Sin criterio propio, falto de la práctica necesaria, deja que otros piensen por él, y por él obran.

Carece de los indispensables conocimientos políticos para dirigir un partido.

No tiene, en una palabra, condiciones para ser jefe de una colectividad, ni hoy que se encuentra en el poder, ni, mucho menos, mañana, cuando las circunstancias le obliguen á estar en la oposición.

A esta lamentable falta de condiciones políticas, de las cuales hasta le declaramos irresponsable, obedece la formación de *camarillas* tan funestas, tan contrarias á la acertada marcha de los partidos políticos, por la perturbación que en ellos introducen.

Esas *camarillas*, por las indecisiones del jefe, cambian con frecuencia, y cada una de ellas lleva al seno del partido conservador sus varias aspiraciones personales, sus propios egoísmos, sus pasiones, un criterio distinto, una opinión diferente. De ahí la falta de unidad y el barullo que reina.

Cambian con frecuencia esas *camarillas*, hemos dicho, y añadiremos que se gastan pronto. Unas veces, las personaliza D. Antonio Torres Hoyos.

Otras, D. Miguel Garcia Lopez. Ahora, la constituye D. Pedro Cano Benitez.

Cada una de esas *camarillas*, como existe el convencimiento en todos, de que el jefe no tiene las iniciativas indispensables, y carece de las energías necesarias, trata de im-

ponerse, guiando al partido por derroteros distintos, según la voluntad del que impere, y acomodándola á su manera de pensar.

Motivo racional, causa ocasional de la perturbación cada vez mayor que existe: la falta de aptitud del jefe.

Consecuencia lógica: la desorganización que reina y que ya nadie se atreve á negar.

Efectos naturales: lo ocurrido en la sesión que el Ayuntamiento celebró el pasado lunes, y que solo es un síntoma.

Ni más ni menos.

Todos los partidos necesitan un jefe que les imprima carácter, que los guie por el buen camino, siempre en armonía con sus principios y dentro del programa que constituye su esencialidad.

¿Falta ese jefe que dirija? Pues es imposible la vida organizada, metódica del partido.

Sobrevendrán, forzosamente, perturbaciones, porque faltará la unidad de criterio, la unidad de procedimientos.

En ese estado se encuentra, en la actualidad, el partido conservador de Almería.

COSAS AGENAS.

El «descurdador»

Si no se le llama el «descurdador» no sabemos cómo vamos á llamar al apreciable industrial que se dedica en las calles de Londres á la humanitaria tarea de quitarles la *curda, tajada, borra, chera, papalina, etc.*; etc; á los transeuntes que la usan.

¡Cuidado que se discurren modos y maneras de ganarse la vida!

El de *descurdador* es un nuevo oficio.

Este equilibrista de la humanidad *bambante*, recorre noche y día las calles, armado de un frasco de amoníaco y en busca de clientes.

Así que divisa un individuo que «la tiene» le aliza el frasco y hasta que no lo *descurda* no para.

¿Sus honorarios? Lo que buenamente le den, él está «á lo que sea voluntad.»

Si el parroquiano tiene buen vino, cae algo; pero si es un guasón, trabajo perdido.

Aun con estas quebras se sabe (¡oh, la estadística!) que de cada 100 *descurdados*, 90 aflojan la mosca y el 10 por 100 restante no lo hace... por haberse gastado todo el dinero en *bebida*.

APROPÓSITO.

Más bravo que Juan Padilla y más que el Cid arrogante, iba Pepe Semolilla, muy ufano y muy campante por la calle de Sevilla.

De pronto un hombre chiquito con bufanda y en chancletas, dice al verle, dando un grito:

—Apropósito, Pepito, ¿tiene usted un par de pesetas?

Paróse un punto José; soltó la mosca y se fue murmurando muy mohino:

—Pero, señor, no adivino...

¿Apropósito de qué?

Anónimo.

Consecuencia de una gran noticia

Dicen que la alegría mata. Si en el caso que vamos á referir no ha matado, por lo menos ha contribuido á volver loco á un hombre.

Hace pocos días que el comandante en jefe de la primera división de la escuadra italiana, almirante Coutani, llamó á su despacho á un cabo de mar para comunicarle una noticia transmitida por el representante diplomático de Italia en una de las repúblicas ameri-

canas. Se trataba de una herencia de 18 millones de liras, que había dejado al cabo de mar un tío suyo.

El almirante, temiendo los efectos que podía producir en el ánimo del marino la noticia de tan inesperada como enorme herencia, decidió darle á conocer la nueva, aunque ocultando prudentemente la suma. No habló más que de 18.000 liras, más como el marino parecía escucharle con gran indiferencia, el almirante rectificó y le manifestó que se trataba de 180.000.

Esta cifra fué acogida con una ligera sonrisa, y nada más.

Al ver ésto el almirante hizo como que buscaba un papel y rectificó nuevamente, añadiendo que no era tal la cifra, sino un millón ochocientos mil liras.

La indiferencia del marino se acentuó y aumentó con la cantidad, y nada dijo ni hizo cuando ya le dijo toda la verdad: esto es, que había heredado 18 millones.

El desdichado había perdido la razón desde la primera noticia, y la primera cantidad de 18.000 liras.

El Manicomio.

CARTA ABIERTA

Al Sr. D. Juan Vivas Perez.

Mi distinguido y respetable amigo... Antes que nada quiero ser veraz: esos puntos suspensivos en los que me detengo, después de escrita la palabra «amigo», indican que trazo esa frase no sin cierto temor, puesto que, en rigor, y en el sentido recto, entre V. y yo no hay lo que se llama amistad y sí lo que se entiende por conocimiento, trato poco frecuente; si bien por mi parte, tiene V. todas mis simpatías. Hago estas minuociosas aclaraciones para, que V. no diga que me llamo lo que no soy; pero declaro gustosísimo que me honraria mucho con su amistad, si V. benévolamente me la otorga.

Como me figuro que desde el instante en que V. ha visto su nombre á la cabeza de estas líneas, su modestia, que no es poca, se ha alarmado muchísimo, diré porque le escribo, y porque aquí figura su nombre y no otro.

Habia yo oído hablar y algo había leído acerca de esa gran obra de Vds. que se llama el manicomio de Almería, pero todo eso había sido, así, como por accidente y sin que mi atención se fijase en eso, mejor dicho, sin ahondar en el asunto pues lo conocía á medias.

Pero no hace muchos días hizo la casualidad que tuviese yo el gusto de oír de boca de V. en brevisimo espacio de tiempo, algo de lo que es y será el manicomio, la historia de su fundación, y en fin, todo lo esencial. Y sus palabras de V. sencillas, llenas de fé en la obra y de esperanzas para lo porvenir, me produjeron la verdadera impresión y llevaron á mi ánimo el convencimiento de que la obra era grande, que era buena y todo lo más perfecta posible.

Y esa es la razón de mi carta: de V. recibí la impresión de la empresa realizada, á V. me dirijo, y á los que me lean ahora procuraré trasmitírsela. Y bien sabe Dios que quisiera conseguir en ellos el mismo efecto que el que V. logró producir en mí con su frase sencilla, familiar y persuasiva.

Quizás haya quien ponga en duda, porque aquí hay que ponerse en todo, mi competencia para hablar de este asunto; no sé si la tengo ó no; pero sí digo que en esta como en casi todas las empresas humanas, y siempre que no sea andarse por las alturas del arte ó de la ciencia, con un poco de sentido común y buena voluntad, se puede al cabo ser competente para ocuparse de ellas. Y después de todo, esta es una impresión y nada más; yo escribiendo, descanso de este modo de las tareas diarias, y me parece muy saludable, digan lo que quieran, descansar ahora en la contemplación y en el elogio de esa hermosísima obra realizada por ustedes.

Y no vale decir que ustedes no han hecho nada, que esa es la obra de todos. Si no se alabasen las grandes iniciativas realizadas luego con éxito, ¿quiere V. decirme para qué se han hecho las alabanzas?... ¿Para lo tribal, para lo menudo, para lo pequeño?

La de Vds. es una obra santa; y al decirlo, me parece que digo poco.

Hasta aquí, en nuestra provincia, todos sabemos como han vivido y viven los infelices que han perdido la razón. De las condiciones del único establecimiento benéfico con que contamos de antiguo, no hay que hablar por

ser de todos conocidas; y por nuestras calles vemos á diario el espectáculo tristísimo, no de uno, sino de varios desgraciados locos á quienes todos compadecemos, pero de los que nadie se cuida.

Todo eso, gracias á Vds. vá acabarse; vá á desaparecer para siempre; ya no habrá más seres encerrados como bestias en cuerdas inmundas, sin los cuidados, sin la asistencia, sin las condiciones higiénicas, sin la medicina que los cure; ya no habrá más desgracias que paseif noche, y día, á todas horas ó mejor dicho, que arrastren sus delirios por el arroyo; protesta viva del abandono y la compasiva indiferencia de muchos.

Las rancias ideas aferrándose á que al loco hay que encerrarlo como á fiera y poner entre él y nosotros fuertes rejas, seguros barrotes y gran fuerza de cerraduras y loqueros brutales, desaparecieron ya á Dios gracias de los centros de cultura.

El loco es un enfermo—decía V.—y como á tal hay que tratarle.

Cuando en un cerebro se produce ese naufragio de la razón, negra mancha de sombra que la obscurece, trastorno fisiológico y moral que anula el pensar recto y el juicio sano, tormenta bajo un cráneo, que unas veces es á manera de rudísimo y certero golpe que parece aplastarlo todo, y otras trabajo de zapa de la idea fija, incubación lenta del delirio y de la insensatez, la ciencia busca la causa en los orígenes de aquel organismo donde se ha roto el orden de su funcionamiento, investiga la causa en el medio ambiente, la busca en las alteraciones materiales y la busca en la célula.

¡Hermosa labor! Verdad es que la causa no es perceptible, hasta ahora, al microscopio, y se resiste á la observación y al estudio. Pero en la mayoría de los casos la ciencia halla remedio á la locura, aunque no hay medicina para curarlo ni específico conocido. El arma poderosa del médico es el cuidado, la observación y la benevolencia para el enfermo. Hacer bien, mucho bien al enajenado, eso es lo que importa, y esa gran obra es la que Vds. realizan.

Hacer bien, mucho bien al enajenado: esto es lo que ha inspirado á los sabios reformadores como Pinel, Charco y Esquirol en Francia; Tukey y Conely en Inglaterra, Chiaruggi y Daquiro en Italia, Mata y Ezquerdo en España.

El complemento de la hermosa idea de Vds. ha sido el feliz pensamiento de encarzar á los hermanos de San Juan de Dios el manicomio; todo eso es altamente práctico y meritorio para que la fundación tenga vida próspera y segura. A esos religiosos están confiadas otras fundaciones análogas en otras provincias, y los resultados son excelentes.

Los hermanos carecen de todo, porque á nada les falta: caprichos, distracciones los enfermos cuanto pueden imaginarse, todo. Llegan ellos por los infelices encomendados á su custodia, al sacrificio de todo; piden para ellos y viven en fin sufriendo por ellos con la resignación más grande.

Yo, desde el fondo de mi alma, uno mis placeres á los de todos los que para ustedes y para los religiosos que van á secundarlos en su obra tienen las alabanzas que merece esa empresa, que como V. me dijo hace pocos días, realizan por la voluntad de Dios, voluntad infinita, pensaba yo, origen de todo bien que dignifica y redime.

Antonio Fernández Navarro.

NUESTROS TELEGRAMAS

Llegada de Mac-Kinley.—Obsequios.—Banquete político.

Madrid 3-12'30 madrg.

Despachos cablegráficos transmitidos desde Washington comunican la llegada á aquella población de Mac-Kinley, nuevo Presidente de la República.

Se le ha hecho un cariñoso y entusiasta recibimiento.

Cleveland le ha obsequiado con un banquete, y mañana se celebrará otro en su honor, á cuyo acto se considera en las actuales circunstancias, de mucha importancia política.

Espéranse detalles de este banquete, que, según parece, tendrá carácter esencialmente político.

Otro complot.—Noticias de Manila.—Prisioneros.

Madrid, 3-12'45 madrg.

Se ha descubierto en Manila un nuevo complot separatista.

El jefe del mismo, Miguel Lledó ha sido reducido á prisión.

De las averiguaciones practicadas resulta que Lledó tenía reclutados novecientos hombres con los cuales se proponía levantarse en armas en Novaliches.

La conspiración ha abortado ahora, pero existen temores de que tenga ramificaciones en otros puntos del Archipiélago.

Las autoridades vigilan incansablemente.

Meeting filibustero.—Noticias de Hong-Kong.—Precauciones.

Madrid 3-1'15 madrg.

Se ha celebrado en Hong-Kong un *meeting* filibustero, en el cual se han pronunciado violentos discursos contra España y en favor de la insurrección en el Archipiélago filipino.

Entre los varios acuerdos adoptados por los asistentes al *meeting*, se ha tomado el de formar numerosas partidas para distraer la atención de las fuerzas que actualmente operan sobre Cavite, y además el de excitar á todos los filipinos á que se subleven contra la soberanía de la metrópoli.

Las autoridades, enteradas de lo que ocurre y de los acuerdos tomados, adoptan todo género de precauciones para impedir los propósitos de los separatistas.

El Consejo de hoy.—Lo que se dice.

Madrid, 3-1'50 madrg.

Esta tarde, á las cuatro, se celebrará el anunciado Consejo de Ministros, al cual se atribuye importancia.

Se asegura que los Consejeros de la Corona se ocuparán con preferencia de asuntos de carácter administrativo, y nuevamente circulan con marcada insistencia rumores de que se tratará del relevo del General Weyler, de cuyas gestiones en la Isla de Cuba no están satisfechos todos los Ministros.

El Consejo se ocupará además de la guerra de Filipinas, de su actual estado, de la marcha de los sucesos en el Archipiélago y del mensaje de Mac-Kinley á las Cámaras de los Estados-Unidos.

Ya telegrafiaré todo lo que ocurra y los acuerdos que los Ministros tomen.

Alambre galvanizado superior para parras.

Sulfato de cobre garantizado.

Sulfato de hierro (caparrosa)

Puntales de hierro.

Duelas de roble.

Arcos para barriles.

Abonos minerales.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Thomás Morrison y Compañía.

66—Pescadores—66.

ALMERÍA

EN PROPIA DEFENSA

Por respetos a la prensa periódica, con la que nos unen lazos tan estrechos como carinosos; por respetos al público, a quien nos debemos por sus atenciones y deferencias; por respeto a nosotros mismos, a la opinión sensata y serena que imparcialmente juzga de los hombres y de los hechos, hemos decidido de contestar a las alusiones que directamente nos ha dirigido un periódico de la tarde inspirado en altas regiones.

Pero ya no podemos resistir más. Nuestra prudencia, nuestra actitud limitada por las buenas formas sociales, de las que dimana la cultura periodística, pudiera traducirse por debilidad, tal vez por cobardía, y esto, por decoro propio, por propia dignidad; no queremos, ni podemos, ni debemos sufrirlo.

Bastantes consideraciones hemos guardado. Se nos insulta, se nos provoca a hablar, y hablamos.

Se nos llama a un terreno del que hemos querido huir, y acudimos. Quiérese, por ventura, recordando los tiempos de El Insecticida, que disputemos y no discutamos?

Pues a disputar. Por esta vez, solo por esta vez, entiéndase así y conste de ahora para siempre, nos olvidaremos de que somos periodistas enamorados de la frase culta y de la discusión razonada.

El periódico con quien disputamos, a vuelta de insidiosas frases que le devolvemos, llama mercenarios a los redactores de LA PROVINCIA.

No es verdad. Los mercenarios son los que viven de las subvenciones, de las credenciales, de las esperanzas de un destino.

Mercenarios son los que hoy, por una gratificación mezquina, dicen lo contrario de lo que ayer defendieron.

Mercenarios son los que adoran al Dios éxito, en espera del vellocino de oro.

Esos son los mercenarios, los vividores, los verdaderos apóstatas.

Los redactores de LA PROVINCIA son hombres dignos que honradamente viven de su trabajo y de la defensa de un ideal noble y levantado.

Aquí se presentan las cosas claras, concretas, terminantes, precisas.

A un lado están los mercachifles políticos, los que pululan constantemente al lado del poder, los que en todas partes y por todos conceptos, con la impureza de criterio que les domina, no tienen otra aspiración ni otro móvil que el propio interés; estrujando todas las situaciones, pesando sobre todos los presupuestos, explotando todos los bolsillos, adulando hoy y traicionando mañana al que ayer adularon.

Del otro lado, los hombres modestos, honrados, que de su trabajo viven, con sus propias fuerzas, sin pedir merced a nadie.

Abajo, pues, los apóstatas. Abajo, si, esa caterva de mercederos de la política que cual turba famélica se enseorea con clínico alarde, tratando de imponerse con bravuconadas y baraterías, al amparo de descaradas e inflexibles concupiscencias.

Abajo, si, esos ambiciosos vulgares, que, agobiados por su impotencia, faltos de personalidad, pretenden tomar billete de primera, cuando apenas si sirven para entrar en el andén.

Abajo los apóstatas!

El propietario de LA PROVINCIA Sr. García Benito, jamás, jamás ha firmado ningún telegrama de adhesión al Sr. Pidal. Quien confirme tal cosa, falta a sabiendas a la verdad.

Si en alguna ocasión se ha dirigido al Presidente del Congreso un telegrama de adhesión, ha sido por iniciativa del actual Gobernador Sr. Muñiz, que ó quiso traer aquí la levadura de un nuevo grupo político, ó trató de realizar de aquel modo un acto de agradecimiento puramente personal.

Que tiene que ver con Almería D. Alejandro Pidal, ni que tiene Almería que ver con él?

Estas cosas, si son ciertas obedecen a extrañas sugestiones, a ingerencias de carácter puramente personal, que solo al iniciador inresan.

Y ya con la pluma en la mano, decididos a contestar todos los ataques que se uos dirigen, aunque sea abusando de la paciencia del público, prosigamos en nuestra tarea.

Hemos guardado absoluto silencio al artículo «Abajo las caretas», por no proporcionar a su autor, el espectáculo teatral que busca con notorio afán de exhibición.

Hebieramos podido de decirle muchas verdades que nos reservamos, porque sería tanto como conceder beligerancia en estas contiendas a quien hasta hoy carece de la historia, y de la autoridad necesarias para el caso, además de la personalidad política bastante para iniciar esas lides en el seno del partido conservador.

Vengan esos artículos autorizados por firma más notoria en el campo de la política y menos conocida por D. Onofre Amat, y discutiremos razonadamente, haciendo historia, si a ello se nos obliga.

Por lo demás, téngase en cuenta que los políticos D. Onofre Amat, D. José García Benito y D. Domingo Lozano, estiman que

cuanto más destemplados y más injustos sean los ataques contra su persona del órgano en la prensa del Sr. Muñiz, tanto más ganan en estimación pública y en consideraciones y respetos.

¿Quién puede dudar esto? ¿Hace tanto tiempo que D. Onofre Amat, Alcalde a quien hoy, porque temporalmente no lo es, se fustiga y se maltrata, era objeto de adulaciones y de preferencias, visitándole a diario y llamándole joven y simpático? Es más, en esta misma diferencial contienda de el jefe del partido conservador y el Alcalde, no estuvo el periódico a que aludimos a punto de caer del lado del Sr. Amat, a cuyo único fin preparó el terreno, publicando aquel célebre artículo Moralidad, dirigido al corazón del Sr. Gonzalez Canet, y que mereció severa reprimenda del Sr. Torres Hoyos?

Todo esto es tan reciente, que nadie lo ha olvidado, tan terminante, que aun se recuerda y se cita entre conspicuos conservadores como modelo de lealtad y de consecuencias políticas.

CHISPAZOS

Estoy malo, y sin embargo, mi rencor a tanto llega, que ahora voy a hacerme cargo de un artículo muy largo que nos dedica un colega.

Nada con nosotros quiere. Ni una indirecta nos tira. Escriba quien escribiere, a quien él fustiga y hiere no es más que a quien nos inspira.

Pero anunciando así se indique al principio del escrito, no esperéis que yo critique que a nosotros se dedique la mitad del trabajito.

De «compañeros queridos» nos trata. No es un reproche, y claro está! desde anoche estamos enternecidos.

Lo de «queridos» se infiere que lo dice con ternura! Nadie, nadie se figura nada semejante lo que este chico nos quiere!

Lo de «compañeros»... ¡ah! ¿eso sí que no lo entiendo! A ver: seguiré leyendo y él mismo lo aclarará.

No dije? A renglón seguido nos llama, a los que aquí estamos, «plumas mercenarias»... ¡Vasos! Ya está todo comprendido!

Se puso en claro el belén! Mercenarias? ¡Qué salero! Ya veo que hace lusté bien en llamarme «compañero»!

Luego el articulista sigue la historia, pero pierde la pista... ¡y adiós memoria!

Lo digo porque ocho líneas más abajo tiene la ocurrencia de estampar que podrá llegar un día en que volvamos a ser compañeros, siempre que por haber estado aquí nos fumiguemos.

¡Pero, hombre! ¡voto a mil tomos de artículos bien escritos! ¿Lo somos ó no lo somos? ¡Hay, ó no, compañeros!

Por lo demás, decir vale que esta gente mercenaria a que usted alude, sale a fumigación diaria.

Ello es que, a la misma hora todas las noches, se lee aquí la restauradora antorcha en que escribe usted.

Y como ¡caso tremendo! sucede que diariamente viene bramando y diciendo pestes mil contra esta gente, acabada la lectura, cogemos los chirimbolos de fumar ¡que diablura!

Y nos fumigamos solos. ¡Digo! ¡cualequiera resiste toda esa peste bubónica! Conque... si en eso consiste... ¡El compañerismo existe! ¡La fumigación es crónica!

Y porque es donde la sal se encuentra en más proporción, aun dando un salto mortal, voy a pasar al final del artículo en cuestión:

¡Hablen en conciencia los que escriben ese periódico: ¿Sabén donde van? No señor, que lo ignoramos. A la larga ó a la corta, nosotros nos contentamos con saber a donde vamos; ¡El vehículo no importa!

Sigamos: «Conocen la campaña que siguen? Entienden todos ellos ni una palabra de política?»

Hombre, lo cierto es que si la política es estar variando de lugar y hoy aquí, mañana allí; y hoy por tal cosa se entiende

esa marcha tan segura de acudir, no sin premura, a donde el favor se vende; Si ese nombre peregrino que hoy nuestros oídos hieren, solo al acto se refiere de perseguir un destino; Si es eso echarse la cuenta de que la ocasión es calva y hay que dar bombo a mansalva al sol que más nos calienta; Si es quitar más de una mota a aquel a quien defendemos, ¡lo confieso! ¡no sabemos de política una jota!

Continuemos: «Contesten si quieren. Digan lo que se les ocurra, que por nuestra parte demostraremos que las plumas a quienes se le confió velar por la defensa de la doctrina conservadora...»

¡Afirmación peregrina! Pero, escritor condenado, ¿es que nos han confiado velar por esa doctrina?

¿Porqué a velar no se allana usted por el cumplimiento del octavo mandamiento de la doctrina cristiana?

¿No sabe perfectamente que el papel a quien lo cuenta no ha hecho nada que desmienta su misión de independiente?

Reanudemos: «... que las plumas a quienes se le confió velar por la defensa de la doctrina conservadora, no conocen ni de vista el partido conservador...»

Juro al lector, por quien soy, que en esto la razón doy al compañero querido; aquí ni de vista hay hoy quien conozca ese partido.

Pero eso, no es solamente que le suceda a la gente mercenaria de esta casa, es que lo mismo le pasa a todo bicho viviente.

Gracias a la insensatez de quien callo y me sé yo, a ese partido está vez no lo conoce, pardiéz, la madre que lo parió.

Bomba final: «... que las plumas alquiladas procedentes de todos los campos, hasta de la república inclusive...»

Y el que quiera que nos desmienta, que con nombres propios probaremos nuestra afirmación.

De manera que hasta de la república inclusive... A ese que tan claro escribe, el cráneo me lo digo: Bien y qué!

¿Usted cree que esto es usano? ¿Como! ¿Pues no es usted aquel que pidió la voz, en el congreso republicano?

Salgan los nombres a plaza, con que usted nos amenaza, que ya diremos aquí de qué política raza son los que andan por ahí.

LA PROVINCIA, EN MADRID

Madrid 1.º de Marzo de 1897.

Los que estamos habituados a vivir en la capital de España, me decía, esta tarde un buen amigo mío, podemos ir a Siberia, sin que nos cause molestia alguna, el cambio de clima.

Y se fundada para ello, en que al día primavera y esplendoroso de ayer, ha sucedido el de hoy nublado, amenazando lluvia y con un frío tan intenso, que no parece sino que hemos pasado, en 24 horas, del apacible y sereno Mayo, al revuelto y aterido Enero.

Es decir, que se ha operado un cambio tan brusco en la temperatura, como el que se operó en política en Febrero de 1892, en esta desdichada nación.

Pero no por esto, han dejado de salir máscaras y de poblarse los paseos del Prado y Recoletos, tanto ó más, que lo estuvieron ayer.

Los padres graves de la patria huyendo del frío, se han ido al Congreso, aumentando con tal motivo, el contingente ordinario, de los asiduos concurrentes.

Como es natural, se ha hablado de política, y mientras unos creen que la visita que ayer hizo el Sr. Sagasta a la Regente, fué de pura cortesía, otros afirman, que en aquella se habló aunque poco de política, y de soluciones para el porvenir.

Hay quien atribuye al jefe de los liberales manifestaciones de censura para el Gabinete del Sr. Cánovas del Castillo, mientras afirman otros, no solamente que se contrajo en su conversación a los límites de la prudencia y de la más estricta corrección, en su manera de pensar respecto a la cosa pública, sino que dicen, que el ex-presidente del Consejo de Ministros indicó

a la Regente la conveniencia de observar un compás de espera, para que el Gobierno solucionase los problemas políticos pendientes, y resolviera sin dificultad de ningún género las intrincadas y graves cuestiones que hoy existen.

Pasado algún tiempo, cuando se hayan aclarado los horizontes de la política, cuando se hayan disipado las nebulosidades de determinados asuntos, que afecta a la guerra de Cuba, y a cuestiones de carácter internacional, entonces es cuando el Sr. Sagasta creará llegado el momento de censurar ó aplaudir la conducta del Gobierno, y de continuar el mismo partido en el desenvolvimiento de su política, ó de operarse un cambio de situación.

En una palabra, el Sr. Sagasta entiende, que la responsabilidad ó la gloria de lo que habrá de suceder de aquí a fines de la primavera, corresponde al Sr. Cánovas del Castillo, y opina así mismo, que no debe crearse, por amigos ni adversarios dificultad alguna, para el desarrollo de sus planes políticos.

No opinan de este modo algunos elementos del partido fusionista, quienes, mirándolo todo por el prisma del pesimismo, encuentran la situación actual tan grave, que creen que se hace necesario un cambio radical é inmediato, no ya de personas, sino de conducta y procedimientos.

Y en apoyo de sus opiniones dicen, por lo que a Cuba se refiere, y por lo que respecta a los Estados Unidos, que antes habia varios caminos que podian tomarse, para la consecución de determinados fines, pero que se han abandonado unos, se han cerrado otros, y ya no nos quedan más que dos por cierto erizados de peligros, que son: O declarar la autonomía de Cuba ejerciendo España un protectorado como el de Inglaterra en el Canadá, comprometiendo Cuba a pagar la deuda de Cuba con la garantía del Gobierno de Washington ó declarar la guerra a los Estados Unidos, y ocurra lo que quiera.

De otro modo, Cuba se perderá y España tendrá que cargar con aquella monstruosa deuda.

Esto me recuerda, y voy a terminar, el cuento de aquel, que decía, haber inventado un sistema para quitar las jorabas. Para ello, decía, se mete al individuo en una prensa, y se aprieta ésta todo lo que sea posible. Y uno que le oyó le advirtió, que el paciente moriría; a lo cual, contestó el otro: ¡pues claro que muere!

Pero la joroba desaparece.

GRANADA-ALMERIA

Almería, está, dando en estos momentos una prueba inequívoca del cariño que guarda en su corazón para los hijos de su predilecta, hermana, la hermosa ciudad de los Carpenes.

Los distinguidos y caballerosos jóvenes que forman la estudiantina de la facultad de Derecho de aquella Universidad, es posible que no se lleven de este país pobre una gruesa suma de dinero; pero es seguro, que en ninguna otra población dejarán tantos afectos y amistades más sinceras.

Sino se tratara de engrasar el capital que se destina para los heroicos soldados que regresan inútiles de la guerra, diríamos que el dinero no significa nada en esta ocasión, pero tengan por seguro nuestros huéspedes, que si Almería se halla en la indigencia, por sus grandes desdichas, guarda tesoros de amistad para ellos, y a falta de otros medios, les vitorea, una y cien veces.

En las calles, en los cafés, por donde quiera que va la Estudiantina se suceden los vivas a Granada, que son contestados por los estudiantes con entusiasmos, vivas a Almería; confundiendo granadinos y almerienses en estrecho y fraternal abrazo.

Acompañados de nuestro compañero de redacción Sr. Calderón de la Barca, visitaron anoche los estudiantes al Sr. Cónsul francés, que les dispuso una entusiasta acogida.

Con la distinción que es peculiar a aquel funcionario obsequió espléndidamente, a nuestros huéspedes, con licores, dulces y cigarrillos.

Se dieron vivas a Francia, a Granada, a Almería, al Cónsul y a su distinguida señora y a la unión franco-rusa española.

La estudiantina ejecutó magistralmente varias piezas musicales y cantó una inspirada jota del maestro Bretón, cuya letra publicamos a continuación.

La sultana de occidente reina de Sierra Nevada pide para los heridos defensores de la Patria.

Niñas de Almería dadme una limosna para los que enfermos de la guerra toman! Dios que a todos mira os lo premiará y el pobre soldado consuelo hallará.

Colores de sangre y oro lucen en nuestra bandera, no hay oro para comprarla,

ni sangre para venderla. Niña de Almería

Antes de retirarse los estudiantes, el Cónsul francés les hizo un donativo para engrosar la colecta.

Desde el Consulado se dirigió la Estudiantina al Hotel de Tortosa con el objeto de saludar al ilustre Catedrático de la facultad de derecho D. Manuel Torres Campos, que se encuentra accidentalmente entre nosotros.

Finalmente visitaron el Casino. El presidente D. Guillermo Lopez Rull los recibió con su acostumbrada cortesía, haciéndoles un donativo de cien pesetas é invitándoles para el baile que comenzaba en aquellos momentos.

Cuando mañana regresen esos distinguidos jóvenes a su hermoso país, díganle a sus paisanos, que Almería, es siempre la misma para quererles y que soñamos con el día venturoso en que unidos por la línea férrea nuestro trato pueda ser más frecuente.

¡Viva Granada! ¡Viva Almería!

DE POLÍTICA.

Copiamos de nuestro querido colega La Crónica Meridional:

«Otra disidencia? — Ayer no se hablaba de otra cosa, entre la gente política, que de lo ocurrido en el Ayuntamiento en la sesión del último lunes.

Varios conservadores que decían no se hallaban disgustados, demostraron ese día lo contrario, pues votaron en contra del Alcalde accidental, su amigo, formándose el consiguiente escándalo.

Con esto se avicina otra disidencia dentro del partido conservador, en el que cada día que pasa se entienden menos.

Es un lío el que traen los ministeriales, desde hace mucho tiempo, quitando y poniendo empleados de las diferentes oficinas con una frecuencia que es imposible haya ocurrido nunca.

Nosotros que en la lucha que traen los disidentes, no hemos querido mezclarnos, porque eso no importa al país nada, hoy lo decimos con toda claridad.

Lo que está ocurriendo con la política en Almería, es un escándalo y digno de las mayores censuras.

Si, apreciable colega, escándalo grande y digno de las mayores censuras es la conducta incorrecta y desatentada del partido conservador, donde los egoísmos personales y las pequeñas pasiones dan cada día y con cualquier motivo, por trivial que sea, lugar a nuevas disensiones en esa agrupación política que carece de unidad de criterio y de alteza de miras, y en donde la conveniencia particular se sobrepone siempre al general interés.

Aun causándonos, como nos causa, hondo sentimiento el triste espectáculo que el partido conservador de Almería da a diario, tenemos la satisfacción de ver que todos los periódicos juzgan de igual modo a esos políticos, a quienes no defiende siquiera, en este caso, el diario que se titula órgano del partido, apesar de su empeño de tergiversar la verdad en todo lo que de política se refiere, por que hasta el mismo comprende de que este estado de cosas no tiene defensa ni justificación posible.

LA EXPORTACION INGLESA DE BICICLETAS.

Ya son conocidos todos los datos para apreciar la importancia que durante el año 1896 ha tenido el comercio velocipedico de Inglaterra.

A pesar de la seria competencia que a la patria de todos los sports tienen haciendo cada año otras naciones, lejos de resentirse el comercio inglés de velocipedos; las estadísticas aduaneras ausan en él un crecimiento enorme.

Nuestros lectores podrán apreciarlo por el mismos, con sólo indicar aquí el valor de los velocipedos exportados el año anterior por los fabricantes de la Gran Bretaña.

ALCANCE POSTAL.

Servicio especial de «La Provincia»

Madrid 1.º de Marzo de 1897.

TELEGRAMAS OFICIALES

Pañarague, 28 Febrero, Madrid 1.º Marzo. — Capitan general a Ministro Guerra: Presos y entregados al juez de instrucción de Manila, un titulado Coronel, seis oficiales, Alcalde y secretario rebeldes. Además importante captura del llamado general Miguel de los insurrectos de Bulacan y Manila, otro director de comunicaciones que tenía 17 cárteros para Yunes, y otro, Domingo del Rosario, que facilitaba dinero a la insurrección.

Detenido además hoy 21 hombre, y 5 mu-

eres, en casa de 'Miguel, con documentos y armas y uniformes.—Polavieja.

Habana 7.º.—General segundo Cabo a Ministro Guerra. En la noche del 22, guerrilla local de Manzanillo hizo 2 muertos en Brazo Seco, y despues en Santa Rosa cogio armas e hizo 8 prisioneros.

En otros reconocimientos practicados en Matanzas se hicieron al enemigo 5 muertos, siendo uno de ellos el cabecilla Secundino Acosta.

Medio Regimiento de Pizarro al mando del Capitan Manuel Santamaria, practicando reconocimientos, alcanzó al enemigo en Santa Teresa (Habana), sostuvo con él tres horas de combate, y despues volvió a encontrarse en Bocas del Caimán, causandole 31 muertos, que quedaron en el campo, y muchos heridos. La columna tuvo 12 muertos, el capitan Santamaria y 14 de tropa heridos, y contuso el teniente Manuel Santa Pau.

Guerrillas de Santa Catalina sostuvieron combate dos horas y media en Rancho Viejo, e hicieron un prisionero que calcula que las bajas de los rebeldes fueron unas 50; las de las guerrillas fueron 31 muertos, 2 heridos, y contuso el teniente Mónico Rodriguez.

En otros reconocimientos practicados en la provincia de la Habana se hicieron al enemigo muertos, y las columnas tuvieron un herido y 4 contusos.

La brigada Hernández Velasco, operando en su zona, hizo 6 muertos, recogió familias y tuvo 2 heridos. En otros reconocimientos verificados en Pinar, se hicieron al enemigo 8 muertos y dos prisioneros, armados. Presentados ocho armados y diez sin armas.—Ahumada.

Telegrafian de Palencia que en la madrugada de hoy se ha iniciado un incendio en la estación del ferrocarril de Venta de Baños, habiendo quedado destruidos el departamento donde estaba instalada la lampisteria y el puesto de la guardia civil.

La inspección de vigilancia y el depósito han sufrido tambien considerables daños. Al salir de Palencia acompañado de las autoridades el gobernador civil rehusó noticia de haber quedado dominadas otras ciudades, sin que haya habido que lamentar desgracias personales.

El Ayuntamiento de la Habana ha acordado nombrar al gobernador Sr. Porrúa, hijo por su retrato en el salon edilicio, y colocar premio a los revelantes prestado a aquella población. Los servicios que ha prestado el Sr. Porrúa.

Asesinamiento de un extranjero en Creta, y taido desembarcos además material de guerra.

Telegrafian de Nueva York que el general Weyler el día que aun cuando posición del Gobierno añade que Weyler no continuará mucho tiempo en el mando de Cuba.

Mañana llegarán a Washington el futuro Estados-Unidos Mr. MacKinley, acompañado con un teniente amistoso que oficial de la Legación de Washington afectos a Sherman a que sea más resuelta y decisiva en Cuba, de menos complacencia seguida por Cleveland y Olney.

El rey de España, el Gobierno, el ejército y el pueblo, o sea dispuestos a resistir hasta que les obligue a la paz. La prensa de España indignada contra lo que llama de los Estados europeos, que los griegos, cretenses, se os a no tolerar que las fuerzas, desembarquen en aquel país, rará como invasores y se desguerrillas para oponer resistencia de las potencias no llenar en esta cuestión que con honor y de dignidad.

El general Azcárraga tiene ya presupuesto de la guerra, en el introducir grandes alteraciones considerablemente los gastos desde que empezó la guerra ascensos y recompensas hay el anterior de quince millones in incluir lo que podría subir tiene pendientes de despachos stas, en su mayor parte del Ejército, propuestas muchas de ellas al Polavieja.

Mañana a hora última en algunos icos que, el viaje del periodista a Nueva-York, obedece a una

mision de Weyler por encargo del Gobierno.

Niegan los ministeriales que en el Consejo del miercoles, se vaya a tratar ni del riego del Weyler, ni mucho menos de crisis. Es más, hay quien asegura que el Consejo no se celebrará hasta el viernes, en que ya se conocerá cuanto haya ocurrido en los Estados Unidos al tomar posesion de la Presidencia Mr. Mac-Kinley.

Se ha comentado esta tarde en un círculo político, la actitud en que respecto al general Weyler, se halla el periódico republicano «El País» llamando la atención las alabanzas que le prodiga, y los elogios que de él hace todos los días.

Agencia Europea.

INFORMACIÓN LOCAL.

Importante cura. COLORES PALIDOS.—Certifico que me curé de colores palidos y leucoreas, flores blancas, con el uso de las pildoras del doctor Heintzelmann.—Juana R. Martínez.—Firma reconocida. Precio del frasco 3.º00 ptas. Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

Extracción de plata. Bajo la hábil dirección del ingeniero de minas, D. César Rubio, y con la cooperación de su hermano el también ingeniero de minas D. Manuel, se están haciendo pruebas para la extracción de la plata se extiende el procedimiento de Netto, por el cual se extrae casi en totalidad la plata que contiene el mineral con pérdidas insignificantes de cianuro que se emplea. El mineral se apura hasta dejarle solo 80 gramos de plata por tonelada por razones de conveniencia, pero pudiera dejarse solo 120 gramos.

El Sr. Rubio muestra confianza en lo que podrá dar de sí el procedimiento Netto en los minerales pobres de oro menudo.

Lo que dicen. Refiriéndose a un asunto del que ya nos hemos ocupado con alguna extensión, dice nuestro estimado colega El Minero de Almagrera.

Segun informes particulares llegados a Cuevas, ha sido suspendido en su empleo el agente ejecutivo D. Manuel Masegosa activo e inteligente funcionario que desde hace años venia sirviendo el puesto a completa satisfacción de la administración de Hacienda. Medida tan inesperada, se debe al parecer a los manejos políticos de algunos individuos de la localidad.

Y dicen que «asi paga el diablo, a quien bien le sirve.»

Espada de honor. A la suma de 3.308 pesetas 55 céntimos, asciende la cantidad hasta ahora recaudada en Cuevas, para regalar una espada de honor al General D. Enrique Segura, nuestro ilustre comprovinciano y amigo.

Un hundimiento. Repetidas veces hemos denunciado la existencia de edificios ruinosos que constituyen una constante amenaza para sus habitantes y para el vecindario en general, y apesar de haberse nombrado una comisión que relacionara los edificios que en tales condiciones se hallan, ni se ha resuelto nada, ni se ha vuelto a tratar del asunto.

A la una de la madrugada, de ayer, cuando la familia de nuestro particular amigo don Bartolomé Cravioto se encontraba descansando, despertola al ruido que produjo algo así como le descarga de un enorme carro de piedras.

Sobresaltado el Sr. Cravioto se dirigió a una de las ventanas, quedando mudo de espanto al percibirse que el estruendo lo habia producido el hundimiento de gran parte de la fachada principal de su casa.

Repuesto de la impresión y con la premura del peligro que corrían fué despertando a su familia, lanzándose a medio-vestir a la calle, en tanto que el desprendimiento de escombros continuaba.

La familia del Sr. Cravioto fué objeto de grandes atenciones por parte de todos los vecinos de las inmediaciones de la Plaza de Santo Domingo y muy especialmente de los Sres. Romero, Yebra, Villaspesa y Vivas Perez; ofreciéndole este último su casa de la calle Real, donde desde luego se ha domiciliado el Sr. Cravioto.

Durante las horas de la noche sólo se presentaron en el lugar del siniestro, las parejas de Orden público y serenos; despues, a las siete de la mañana, se presentó el Arquitecto municipal, declarando la apremiante necesidad de cerrar el edificio y proceder a su inmediato derribo.

Se milagroso se haya salvado de tan grave peligro.

LA PROVINCIA protesta una vez más de la inercia da nuestro municipio, ahora evidenciada.

«Servirá este aviso de enseñanza? ¡Ojalá que así sea!»

Decreto en estudio.

El Director general de Instrucción pública tiene en estudio un decreto en favor de los auxiliares de Institutos de segunda enseñanza.

Se propone el Sr. Conde y Luque legalizar la situación de la clase de Auxiliares, concediendo los derechos a que se hicieran acreedores con los años de servicios.

Franquicia postal.

El Ministro de la Guerra ha solicitado del de Ultramar la concesión de franquicia postal para el ejército de Filipinas.

Vacante.

Se halla vacante en Sevilla una plaza de profesor auxiliar numerario de la facultad de Derecho de aquella Universidad.

Las solicitudes para aspirar a dicha plaza deberán de ser enviadas a aquel Rectorado dentro del término de veinte días, a contar desde el 28 del próximo pasado mes.

Escuela de Veterinaria.

El ministerio de la Guerra convoca a oposiciones para declarar derecho a ingresar en el cuerpo de Veterinario Militar; en plazas de Veterinarios terceros del mencionado cuerpo.

El plazo para la admision de solicitudes espira el día 28 de Junio y los ejercicios darán comienzo el 2 de Julio.

Artista.

El celebre artista Fregoli trata de hacer un record por las provincias de Andalucía.

Importante cura.

PRECIOSO REMEDIO.—A esto que milvida fué una serie de padecimientos, antes de usar las pildoras anti-dispepticas del Dr. Heintzelmann.

Dolores de cabeza mareos, malas digestiones me torturaban casi disrriamente. Tomando este precioso remedio, quedé libre y bueno de todos mis sufrimientos. Para dar fé firmo el presente.

Antonio M. Jordao (Firma reconocida). Agente en Almería, Juan Vivas Perez. Precio del frasco: 3.º00 ptas.

El puente del Salado.

Los pilares del gran puente sobre el Salado en el ferrocarril de Linares a Almería, soportarán la enormidad de toneladas de hierro 46.000, que es lo que pesa el material destinado a estas obras.

Buque colosal.

Cruza hoy el Oceano un trasatlántico que es el barco de mayor porte que en la actualidad surca los mares.

Es un vapor de la linea Hamburguero-Americana, llamado «Pensylvania». Desplaza 23.400 toneladas y podrá cargar 19.500. Tiene 585 pies de eslora, 62 de manga y 42 de puntal, con espacio para 200 pasajeros de primera clase, 150 de segunda y 1.000 de tercera.

Luna Novicio.

De paso para uno de los presidios de Africa llegará en breve a Málaga el separatista filipino Antonio Luna Novicio, hermano del celebre pintor.

Riña.

Anoche se promovió un escándalo en la calle de Pescadores, en el que tomaron parte varios sujetos. Los Alcaldes de barrio Miguel Tapia y Gabriel Ruano intervinieron en la cuestión, viéndose precisado este último a hacer un disparo a fin de contener a los combatientes, los cuales habian hecho dos disparos de revolver.

Convocatoria.—En honor de la Estudiantina.

Esta noche a las 8 se reunirán, en los altos del Café Suizo, los estudiantes libres de la facultad de Derecho, para acordar el modo de obsequiar a la estudiantina de Granada. Por falta de tiempo no ha podido avisarse a domicilio, pero se ruega a todos la puntual asistencia.

Movimiento de población.

Nacidos.

Felipe Cruz Garcia, Pascual Requena de la Cruz, José Jurado Ferrer, José Sanchez Zúñiga, y Abelardo Bervel Soriano.

Defunciones.

Maria Oliver Rubio, y Valentina Cervante Cervante.

Casamientos.

Ninguno.

OBJETOS PARA MASCARAS.

Caretas y disfraces de todas clases. Precios económicos, novedades de este año. Augusto Andrés Rivas, 16 Real 16.

Abierto noche y día

Instituto de Vacunación.

TIENDAS, 4. Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas. Vacunación directa de ternera.

TRINIDAD MORENO CRUZ.

Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra a domicilio y en su casa. Precios convencionales. Enjendro, 7, principal izquierda.

GRAN H. LA GRANADINA.

Establecido en la calle Navarro Rodrigo, núm. 16, casa que fué de D. Diego Martín Toro, donde el público encontrará aseo y economía.

Cocina Francesa y Espanola.

VENANCIO BARTOLOME, DUÑO DEL H. DE CUBA,

ofrece al público su establecimiento, donde encontrarán aseo y economía. Navarro Rodrigo, 26.—Teléfono, 64 ALMERIA.

GANGÁ.

En la fábrica de Muley situada en el Quemadero, se realizan al contado doscientos mil ladrillos de cada clase y cien mil lozas, a los precios siguientes:

1000 ladrillos delgados. 55 Reales. 1000 ladrillos mahones. 65 1000 ladrillos gordos. 85 1000 lozas. 130

— Visitar la fábrica.

GABINETE CLINICO del doctor D. Ezequiel Sanchez,

Médico de las facultades de París, Madrid y Angel.

Consultas: Todos los días de 2 a 4 de la tarde. Cinco pesetas en el gabinete del Doctor y 10 a domicilio.

Los indigentes que justifiquen serlo, serán consultados gratuitamente los lunes y jueves de 8 a 9 de la mañana.

H. Londres, Glorieta de S. Pedro,

DEPÓSITO de toda clase de artículos para bodegas. Maquinaria de todas clases e industria, extraído aseo para los vinos y los celebres polvos sin rival para las enfermedades de las plantas. Detalles y catálogos, A. Soria, Plaza de Careaga, 1 Almería.

ULTIMOS TELEGRAMAS.

Noticias de Creta.—Las potencias europeas y Grecia.—Conflicto inminente. Madrid, 3-11'30 mañana.

Las potencias europeas han acordado conceder el plazo de una semana para que Grecia retire las tropas que tiene en Creta, en cumplimiento de las determinaciones adoptadas, y que ya telegrafió a ese periódico.

Dicho acuerdo ha sido notificado a quella nación, y en el caso de que se negara, se procederá violentamente. Temese que esto provoque un conflicto de consecuencias fatales, perturbándose la paz europea.

En Cuba.—Encuentros.—Muertos y heridos. Madrid 3-11'50 mañana.

En los últimos encuentros sostenidos por nuestras tropas con los rebeldes, estos tuvieron 95 muertos, gran número de heridos y diez prisioneros. Las bajas de las fuerzas leales consistieron en nueve muertos y 56 heridos, contándose entre estos últimos el Teniente Canal.

Más de Cuba.—Un combate. Bajas. Madrid 3-12'10 tarde.

Nuestras tropas operando en combinación en territorio de Sigüenza y las Villas, según despachos recibidos de la Habana, han alcanzado al enemigo, batiéndole y haciéndole 52 muertos.

En nuestras tropas resultaron heridos los capitanes Suarez Valdés y Torres, y nueve soldados. Faltan detalles de este hecho de armas, del cual se esperan antecedentes y noticias concretas.

De operaciones.—En Pinar del Rio.—Noticias. Madrid, 3-12'50 tarde.

Despachos transmitidos desde la Habana por el General Ahumada, dicen que una columna que opera a las órdenes del Coronel Pamies, ha alcanzado en la provincia de Pinar del Rio a una numerosa partida rebelde, a la que hizo huir causándole catorce muertos y muchos heridos.

Por parte de las fuerzas leales, resultaron heridos el Comandante Oris y catorce soldados. Nuevo Consul en la Habana. Madrid 3-1'15 tarde.

Mister Hart, pastor protestante, ha sido designado en definitiva para sustituir a Lee en el cargo de Consul general de los Estados Unidos en la Habana. Otra expedición.—El Laurada. Madrid 3-1'50 tarde.

Como segura circula la noticia de que el vapor Laurada conduce una nueva expedición filibustera a las costas de Cuba. Para evitar el desembarco, se tan precauciones.

Almería.—Imp. LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y DE LOS ANUNCIOS

SUSCRIPCION		ANUNCIOS		ESQUELAS DE DEFUNCION		OFICINAS.
Almería un mes.	150 pesetas	En 1.ª plana, la línea.	40 céntimos	En 1.ª plana.	1250 pesetas	Calle de Navarro-Rodrigo, número 11. No se devuelven los originales.
Fuera de la capital, trimestre.	5	3.ª id. la id.	40	3.ª id.	40	
Ultramar: Cuba y Puerto Rico, un año.	30	4.ª id. la id.	5	4.ª id.	6	
Extranjero: un año.	40	Avisos, reclamos y comunicados á precios convencionales.		A una columna		
Filipinas y Fernando Poo, un año.	6 pesos oro			A una columna		

Número suelto, 5 céntimos. — Número atrasado, 25 idem. — PAGO ADELANTADO. — 25 ejemplares, 75 céntimos.

OL BRANDY.

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.

El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.

Sistema Charentais

COGNAC PURO DE VINO.

JIMENEZ & LAMOTHE

Proveedores de la Real Casa.

MÁLAGA & MANZANARES.

OLD BRANDY.

El más agradable al paladar é higiénico y conveniente.

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo en todos los principales establecimientos y á su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martinez Lucas, Real 55.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR

DEL COGNAC

JURADO CASTELLÓN

JEREZ DE LA FRONTERA

Pídase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

Gran Hotel Londres.

Director y propietario

DON ANTONIO SERRANO

6, GLORIETA DE S. PEDRO, 6.

Teléfono 101.

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas española y francesa.

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS, DE

José Martí

19, TIENDAS 1

Inmenso surtido de reino y del extranjero, p la presente estación.

La gran economía obtenida en las compras, hacen que pudiese á precios sin competencia.

IMPRENTA DE "LA PROVINCIA,"

Calle de Navarro Rodrigo núm. 11.

Dedicado desde hace años este Establecimiento, á la venta de toda clase de impresos para Ayuntamientos, Juzgados Municipales, Archivos Eclesiásticos, Recaudadores de apremios, los más necesarios y de ordinario consumo, para conocimiento de su numerosa clientela.

Modelaciones completas: para presupuestos. — Cuentas municipales. — Pósitos. — Cédulas personales. — Territorial y matrícula. — con sus correspondientes papeletas de aviso y talonario de cobro. — Registro fiscal. — Consumos: libros talonarios para ra fieltos y de par é impar. — Repartimientos vecinal y de a

PARA AYUNTAMIENTOS Expedientes de exenciones y de prófugos. — Filiaciones y toda clase de papeletas de citación.

PARA JUZGADOS MUNICIPALES Libros en papel tina para partidas de nacimiento, matrimonio y defunción. — Estados y papeletas de desbautio para juicios verbales, do faltas y con

PARA ARCHIVOS ECLESIASTICOS Libros encuadernados en pergamino de todas clases y tamaños para partidas de bautismo, matrimonio y sepelio. — Minutarios para id. id. — Expedientes y medios

PARA RECAUDADORES — Exhortos, listas, padrón, carpetas, etc., etc.

PARA CORREOS Y TELEGRAFOS Modelación completa de todos los impresos necesarios para esta clase de funcionarios y que no se detallan por que seria prolijo enumerar.

Libretas, listas de todas clases, estados, telegramas, copias, etc., etc.

ENTO

tinez

9.

gêneros del ropios para

tida en las an expen- encia.

mio, Of- n algu-

Apéndice

lecholes,

colliación,

expedien-